

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **ANTICIPAN INCREMENTO DE VOTANTES PARA 2015**

Por Martha Romero

El Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) prevé para 2015 un incremento de 12.42% de la lista nominal, debido al crecimiento de la población en la zona metropolitana, generada a su vez por la llegada de nuevas familias. Alfredo Flores Ríos, consejero del IEEQ, explicó que para 2012 la lista nominal en la entidad estaba conformada por un millón 280 mil 215 personas; “esto nos indica que para las siguientes elecciones contaremos aproximadamente con un padrón electoral de un millón 440 mil personas que estarán en posibilidad de sufragar”, dijo. El mayor crecimiento poblacional se registra en Corregidora y El Marqués, donde se prevé el incremento de la lista nominal, y en tercer sitio en Querétaro a donde también llegan familias pero en menor proporción, señaló Alfredo Flores. “Nosotros hacemos un comparativo de la tendencia natural de crecimiento de la lista nominal y por supuesto que prevemos un incremento para 2015 debido a la llegada de familias que se está dando principalmente en Corregidora y El Marqués, en menor grado le sigue Querétaro y serían estos los municipios que registrarán mayor incremento de pobladores en edad de votar”, adelantó el consejero del IEEQ. El crecimiento poblacional por la llegada de nuevas familias y su repercusión en el incremento del padrón electoral se ha comenzado a registrar desde 1997, afirmó. Flores destacó que quienes llegan a radicar al estado llevan a cabo los trámites necesarios para poder obtener su residencia y con ello su credencial de elector, pero además su presencia en el estado también se ve reflejada en las urnas en cada proceso electoral ya que se evidencia el crecimiento de pobladores con derecho a sufragar, independiente del incremento previsto con el cumplimiento mayoría de edad en el caso de la población juvenil. “La lista nominal incrementará sobre todo en los municipios mayormente receptores que son Corregidora y El Marqués, donde se supera el incremento de habitantes muy por encima de Querétaro y de San Juan del Río”, reiteró. El consejero agregó que por otra parte se ha visto una disminución de la lista nominal en los municipios de Arroyo Seco, San Joaquín, Landa de Matamoros y Jalpan de Serra, debido a la salida de personas hacia Estados Unidos en busca de mejores oportunidades. Sin embargo, dijo que el número de queretanos que dejan la entidad, sobre todo en municipios de la zona serrana, es mucho menor al número de personas que llegan al estado para radicar de forma definitiva. “Aunque sí hay migración sigue siendo menor en comparación a la llegada de nuevas familias al estado por eso es que de forma generalizada se presenta un incremento en la lista nominal y lo seguiremos esperando para 2015”, agregó. Destacó que además del incremento poblacional hay el interés de quienes recién llegan de formalizar su residencia y de participar en los procesos electorales con su voto. (EUQ, 4)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/11-09-2014/anticipan-incremento-de-votantes-para-2015>

### **CRECE EL PADRÓN ELECTORAL EN EL MARQUÉS Y CORREGIDORA**

Por Gaby Hernández

El Marqués y Corregidora han tenido un incremento superior al de la capital queretana en el padrón electoral por la llegada de familias provenientes de otras entidades, afirmó el consejero del Instituto electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Alfredo Flores Ríos. Manifestó que Querétaro ha presentado un crecimiento de hasta 15 por ciento en la lista nominal, sin embargo El Marqués y Corregidora han presentado un aumento de 18 y 20 por ciento en comparación con el padrón utilizado en los comicios pasados. Hacemos un comparativo de una tendencia natural de la lista nominal y conforme se ha venido comportando desde el 97 a la fecha, estaríamos hablando de un porcentaje de 12.6 por ciento de aumento a la lista nominal, pero este fenómeno se da sobre todo en algunos municipios que son mayormente receptores, como El Marqués y Corregidora.

Destacó que estos municipios están por encima de los dos con mayor densidad de población en el estado, es decir, Querétaro y San Juan del Río. Para las elecciones en Querétaro, en 2009 se tenían registrados un millón 289 mil ciudadanos, aunque por la dinámica presentada en la entidad desde 1997, se estima que para 2015 este padrón electoral crezca hasta un 12.4 por ciento, por lo que un millón 440 mil personas estarían en la posibilidad de emitir su voto en las elecciones de 2015” indicó. Por lo contrario, los municipios que registran un engrosamiento más lento por la migración de un sector de la población a otros estados o países son Arroyo Seco, San Joaquín, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros. (C. p.9)

### JÓVENES VOTAN MENOS

Por Maricruz Rubio

Alfredo Flores Ríos, Consejero Electoral del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), indicó que los jóvenes de entre 19 y 29 son el sector de la población que menos participa en los procesos electorales, y que esto se debe principalmente a tres situaciones: matrimonio, estudios y trabajo. Recordó que aunque en la pasada contienda, 66 por ciento del electorado a nivel nacional salió a votar, aún no se ha logrado subir la participación de la ciudadanía porque existe una desactualización de la lista nominal. “Normalmente los jóvenes va, se registran hacen su trámite para obtener su credencial, pero después de esto pasan generalmente tres cosas, salen de la casa de sus padres porque se casan y no actualizan su credencial de elector, en otro de los casos emigran a estudiar pero tampoco actualizan sus datos y en el tercer caso obtienen trabajo en otro estado, otra región y no cambian su credencial, en estos casos es poco probable que regresen a la dirección registrada en su credencial para emitir su voto; la participación ciudadana no se ha podido subir porque la gente no tiene conciencia cívica de ir a actualizar su credencial de elector”, señaló. Por el contrario Flores Ríos, especificó que las personas que más votan son las de un rango de edad entre los 40 y 65 años, debido a que ya están consolidados y arraigados en un lugar de residencia. (AM, 9)

### BAJO RESERVA

**SE PREVÉ** que para 2015 haya un incremento de 12.42% de la lista electores debido al crecimiento poblacional en el estado, esto de acuerdo con el consejero del Instituto Electoral de Querétaro, Alfredo Flores Ríos, quien aseguró que las personas que llegan a radicar al estado realizan a cabo los trámites necesarios para acreditarse como ciudadanos queretanos. Al contrario en las demarcaciones serranas, donde la lista nominal disminuye porque los habitantes se van a buscar el sueño americano a Estados Unidos. Queda pedir y esperar que los nuevos habitantes de esta ciudad ejerzan responsablemente el voto. (EUQ, 2)

### AVALA MALH AUMENTO EN BOLSA PARA PARTIDOS

Por Candhy Escalante

Marco Antonio León Hernández, diputado representante de Movimiento Ciudadano, aseguró que los diputados locales están conscientes de que el IEEQ requiere de un mayor presupuesto para el próximo año, por lo que, señaló, la democracia es cara. El diputado, quien preside la Comisión de Puntos Constitucionales, informó que podrá percibirse por parte de la ciudadanía una cantidad exagerada de presupuesto, al destacar que éste no es el tema principal, sino que una gran cantidad de políticos el mismo se vuelve caro. “Ya hemos dicho que el gran problema de la democracia mexicana es que es cara, pero no es cara la democracia por los organismos electorales, es cara por la cantidad estratosférica de los partidos políticos, eso es lo que la encarece y eso es lo que deberíamos hacer, una consulta para ver si el pueblo de México quiere que se le sigan dando a los políticos esas cantidades o no”, dijo Aclaró que será la Legislatura local la encargada de aprobar o no el presupuesto de éste y otros organismos, lo anterior con base a la propuesta de ley de ingresos que presentará en su momento el Poder Ejecutivo. León Hernández dijo también que el IEEQ requiere de un mayor presupuesto, al realizarse el próximo año los procesos electorales.

La titular del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, informó hace algunos días que el incremento sería significativo al alcanzar cerca de un 330 por ciento más que lo recibido este año, que no es electoral. (PA, 4)

### **NO PREOCUPA A PRD ACTOS DE PRECAMPAÑA DE PARTIDOS**

Por Norma Ayala

Según el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, a su partido no le preocupan los actos anticipados de campaña que pudieran realizar otras fuerzas políticas ya que, dijo, la ciudadanía se ha dado cuenta del mal trabajo que éstas han hecho, lo que contrastará con lo que propondrá el sol azteca en el 2015. Recordó que el proceso electoral federal comenzó el 1 de septiembre, mientras que la declaratoria de parte del INE en el caso de Querétaro se dará el 1 de octubre, a partir de esta fecha, dijo quienes deseen competir deberán retirarse de su cargo 60 días antes del término del periodo de registro. En otro tema, Carros Sánchez, dijo que el PRD solicitará al **IEEQ** una justificación por otorgar el registro al PES, ya que no son tiempos electorales. (EUQ, 4)

### **SE VANAGLORIA PANCHO, ACUSA LÍDER DEL PRD**

Por Jorge Vargas

Para el Presidente del PRD en el estado, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, el senador panista Francisco Domínguez Servién no anda informando sino “vanagloriándose” de su persona. En la rueda de prensa que ofrece los miércoles, uno de los temas tratados por el perredista fue el Informe de actividades del senador del sábado pasado. “No veo ningún Informe; lo único que vi es que la gente lanzó serpentinas que le cayeron a él encima”. Acera de si con el acto de este viernes el legislador ha comenzado una campaña rumbo a la gubernatura, el perredista afirmó: “Si está en campaña, qué mala campaña”. Por otro lado, dijo que los actuales consejeros del IEEQ tuvieron el visto bueno del PRD, cuando el Consejo General del INE le pidió una opinión sobre el particular. Lo dijo cuando fue preguntado sobre una postura contraria por parte del PAN. Carlos Lázaro señaló que algunos consejeros tienen experiencia en el ramo electoral y otros además de tenerla, son catedráticos. (PA, 10)

### **YOLANDA ELIAS Y CARLOS EGUIARTE SIGUEN EN LA LISTA DE CONSEJEROS**

Por Gildardo Ledesma

Continúa la expectativa respecto a quienes van a integrar el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ, el proceso está casi por concluir a finales de este mes, siendo que ya solo quedan 17 aspirantes quienes ya han pasado a la etapa de valoración curricular. Nuevamente en su página web el INE publicó los resultados de la etapa de valoración curricular, de los cuales quedan 7 mujeres y 10 hombres. Destaca que al menos 3 funcionarios del IEEQ y dos consejeros continúan en el proceso a la vez que 12 aspirantes más han mostrado hasta ahora ser perfiles idóneos para el puesto de Consejero Electoral. De los aspirantes mujeres se encuentran: Anguiano Aranda Díaz Ana Rosa, Bárcenas Vázquez Patricia, Benítez Doncel Gabriela, Elías Calles Cantú Yolanda, Escoto Cabrera Jazmín, Meza Lavadores Violeta Larissa, Morales Martínez Gema Nayeli. En el caso de los hombres están: Arellano Silva Carlos Eduardo, Eguiarte Mereles Carlos Rubén, Espíndola Morales Luis, Martínez Clemente Evaristo, Plascencia Zarazúa José Eugenio, Rivera Rodríguez José Enrique, Robles Laura Marco Antonio, Romero Altamirano Gerardo, Uribe Cabrera Jesús y Vado Grajales Luis Octavio. Cabe señalar que de este listado de las y los aspirantes que una vez realizada la etapa de valoración curricular, ya fue presentada a los dos partidos políticos, ateniendo a la previsto en el Capítulo V, apartado vigésimo quinto, de los “lineamientos para la designación de Consejeros Presidentes y Consejeros Electorales de los Organismos Públicos Locales”.

JUEVES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2014

Una vez aprobadas por la Comisión estas listas en un plazo máximo de dos días hábiles se entregaran a los representantes de partidos políticos y a Consejeros del Poder Legislativo ante el Consejo General del INE para sus observaciones y comentarios. Además de un plazo de cinco días hábiles contados a partir del día en que se le haga la entrega de las listas, representantes de partidos políticos y Consejeros del Poder Legislativo podrán presentar por escrito ante la Comisión, observaciones y comentarios que consideren convenientes. Por último será la Presidencia de la Comisión quien distribuirá a los integrantes de la Comisión y de más Consejeros Electorales, las observaciones emitidas por los representantes de los partidos políticos y de los Consejeros del Poder Legislativo, para su valoración respectiva según lo estipulado en los lineamientos generales de la convocatoria, hay que recordar que para un plazo no mayor al 30 de este mes ya se deben tener designados a los integrantes del Consejo General del IEEQ. (N. SÍGUELO P.3)

### **CELEBRA PRI-SJR RESOLUCIÓN DEL IEEQ**

Por Gaby Hernández

Aplaude el dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, Héctor Ramírez López, decisión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por la demanda que fuera presentada por Acción Nacional en donde se acusó a Fabián Pineda Morales de haber permitido actos de afiliación en un evento público. Acusó al PAN de haber presentado una demanda con argumentos infundados, y aseveró que no se realizó la afiliación en el evento de entrega de despensas llevado a cabo meses atrás en las instalaciones del Parque de la colonia Pedregoso. Sin embargo refirió que en aquella ocasión, se le comentó que se habían instalado mesas de afiliación en las zonas aledañas a este espacio recreativo, aunque dijo que no logró comprobar esta información. El PAN no comprobó nada, era infundados sus argumentos. El presidente Fabián Pineda Morales en esa ocasión tuvo un evento en el Pedregoso, pero jamás ese evento fue con la intención de afiliar militantes al partido, no es nuestra costumbre. Aseguró que los trabajos de afiliación para el PRI han requerido de un arduo trabajo de campo, que implica la visita casa por casa, y rechazó que en alguna ocasión se haya pretendido influir en la voluntad de los ciudadanos para lograr su registro en el partido que encabeza. Destacó que entre los mecanismos establecidos para estas actividades se encuentra también la visita de líderes y comités de seccionales para San Juan del Río. Ninguno ha sido a cambio de una despensa, fue a cambio de invitarlos y convencerlos. Mis afiliaciones las estoy haciendo tocando puertas, visitando a nuestros seccionales. Estamos tocando puertas en calles, comunidades y colonias”, comentó. . (C. p.11)

### **RECHAZÓ IEQ SANCIÓN A PINEDA POR PRESUNTOS ACTOS ELECTORALES Y PARTIDISTAS**

Querétaro, 10 Sep 14.- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió con agrado la resolución del Instituto Electoral de Querétaro en donde se libera al alcalde Fabián Pineda Morales, de la presunta acusación de permitir que en un evento organizado por la administración municipal se estuviera afiliando a personas al organismo político, a cambio de recibir una despensa. Héctor Ramírez López, dirigente del PRI en San Juan del Río, señaló que las acusaciones hechas por el PAN no estaban fundamentadas y aunque dijo que sí hubo trabajo de afiliación, todo se realizó en la parte exterior del parque Pedregoso. Señaló que a la fecha llevan más de 8 mil 500 personas afiliadas al PRI y todas han sido con base en el trabajo de convencimiento así como de visitar casa por casa. “Eran infundados los argumentos del PAN, el presidente Fabián Pineda tuvo un evento en el Pedregoso, pero jamás se hizo con el ánimo de afiliar a los militantes a nuestro partido, no es nuestra costumbre. Llevo 8 mil 500 afiliados y ninguno ha sido porque se le haya entregado alguna despensa, ha sido porque hemos hecho el trabajo de convencimiento. Indudablemente el IEQ resolvió de manera correcta y seremos respetuosos de las decisiones que se tomen a través de las instituciones electorales”. Destacó además que gracias al apoyo que brinda el comité estatal del PRI, se está realizando el trabajo de credencialización en comunidades.

Dijo que ya se cumplieron dos semanas con esta labor, ya que anteriormente tenían el equipo operando en las oficinas del comité municipal. Explicó además que ésta es una forma de acercar el partido a la ciudadanía que tiene limitados recursos para trasladarse hasta el centro de la ciudad. Héctor Ramírez López dijo que el PRI refrendará su triunfo en 2015 con base en trabajo y no con descalificaciones, como lo está procurando algunos partidos políticos. Reconoció que los resultados que está generando los tres niveles de gobierno, que son administraciones emanadas del PRI, ayudarán a facilitar el triunfo electoral; sin embargo, también reconoció que deben reconocerse las áreas de oportunidad para sobre de ellas ofrecer una plataforma política sólida.

<http://www.rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/341474-rechazo-ieq-sancion-pineda-por-presuntos-actos-electorales-y-partidistas/>

### **ASEGURA EL PRI QUE ES INFUNDADA ACUSACIÓN**

Por Maricruz Rubio

Héctor Ramírez López, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, dijo que las acusaciones hechas por parte del PAN, en contra del presidente municipal Fabián Pineda Morales, donde se le responsabiliza de realizar actos indebidos de afiliación de ciudadanos al PRI, es totalmente infundada. Especificó que la afiliación de la militancia al PRI nunca se ha hecho de la manera señalada por el Partido Acción Nacional y, por el contrario, aseguró que la adherencia de militantes siempre ha sido a cambio de trabajo y convencimiento. También señaló que el tricolor lleva en San Juan del Río, 8 mil 500 personas afiliadas, esto logrado únicamente en los meses que lleva al frente de dicho partido. No es nuestra costumbre. Llevo alrededor de 8 mil 500 afiliados y ninguno ha sido a cambio de ninguna despesa. Ha sido a cambio de ir a tocar puertas, de caminar, invitarlos y convencerlos; pero indudablemente el IEQ resolvió correctamente. Nosotros somos muy respetuosos de las instituciones electorales, pero además la demanda era infundada”, señaló Ramírez López. El presidente del PRI en San Juan del Río señaló que los procesos de afiliaciones se están desarrollando con apoyo de los comités de seccionales a efecto de visitar en cada punto del municipio e invitar a nuevos ciudadanos. Además destacó que, de manera habitual, la gente acude a las oficinas del tricolor buscando su afiliación. (AM, 10)

### **BUSCA AGUILERA REPETIR LA DIPUTACIÓN FEDERAL**

Por Jorge Vázquez / Quadratin

QUERETARO. Qro., 10 de septiembre de 2014. - El regidor por Movimiento Ciudadano José Luis Aguilera Rico, dio a conocer que buscará por segunda ocasión ser diputado federal, por lo que en el mes de noviembre presentará la fórmula para contender por su partido para los próximos procesos electorales. Dijo que tanto por si iniciativa, así como por invitación del dirigente nacional de Movimiento Ciudadano buscará representar ser el candidato por lo que presentará su fórmula para contender contra los candidatos de Aguascalientes y San Luis Potosí. “Estaré buscando y he recibido la invitación de Dante Delgado para diputado federal y el dirigente nacional tiene conocimiento de lo que nosotros aportamos como votos y si se da la oportunidad adelante, si gano la elección contra el ex senador Godea de San Luis Potosí y contra Gustavo Pérez de Aguascalientes somos tres candidatos los que estamos presentado las formulas en el mes de noviembre”. Agregó que Movimiento Ciudadano se encuentra valorando una alianza entre el PAN y el PRI, para los próximos procesos electorales del 2015.

“Nosotros no estamos cerrados a ninguna posibilidad de alianza, donde si es una clara alianza; si es con PT y PRD nosotros no iríamos y mucho menos con Morena, después de la reunión nacional que tuvimos nosotros declaramos que ni PRD, PT ni Morena y no simpatizamos con ellos en las prácticas y pensamos diferentes y queremos mostrar una cara diferente en el 2015 y estamos esperando la resolución del Trife para que Movimiento Ciudadano se acredite con 28 mil ciudadanos ante el IEQ.”

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Busca-Aguilera-repetir-la-diputacion-federal/>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### TRAS LA VERDAD

#### LA SCJN APOYÓ AL CHIQUILLERÍO

Por Héctor Parra Rodríguez

Este lunes la Suprema Corte de Justicia de la Nación -por mayoría de votos- decidió apoyar a los partidos que, unidos en coalición electoral, reciban duplicidad o más votos en cada boleta los coaligados que postulen a un mismo candidato. Se distribuirán proporcionalmente los votos sin que se anulen. La SCJN decidió declarar inconstitucional el párrafo 13 del artículo 87 de la Ley General de Partidos Políticos, que decía: “Los votos en los que se hubiesen marcado más de una opción de los partidos coaligados, serán considerados válidos para el candidato postulado, contarán como un solo voto y sin que puedan ser tomados en cuenta para la asignación de representación proporcional u otras prerrogativas”. Solo hubo un voto disidente por considerar que se trataba de votos inciertos y no había la certeza a qué partido computarle esos votos múltiples. Sin embargo privó un criterio ecléctico y decidieron los Ministros que esos votos se dividan proporcionalmente para los partidos políticos que postulen, en coalición, a un mismo candidato. En realidad parece justo y resulta novedosa esta forma de computar votos, dado que siempre se habían considerado como votos nulos. En lo sucesivo resulta que sí podrán computarse siempre y cuando vayan en coalición con un mismo candidato -por supuesto- para esa elección en particular. Al final de la jornada electoral en cada mesa directiva de casilla los funcionarios deberán ser muy cuidadosos en los cómputos evitando anular esas boletas sufragadas en más de una ocasión. Lo cierto que el beneficio era exclusivo para el candidato, a él sí se le debería computar el voto en su favor, uno en su caso. Resultaba entonces injusto que para los partidos no se computaran esos votos Pero ¿Cómo hacerlo? Los Ministros optaron por una solución ecléctica novedosa: repartición proporcional. Vaya que podrá ser importante el cómputo ecléctico, eso se sabrá después de las elecciones. Y es que, la suma de algunos miles de votos podrá ser la salvación para la conservación del registro de los partidos que reciben poca votación y están a punto de extinción, esos votos podrán ser la tabla de salvación para conservar el registro. Otro aspecto importante para el “chiquillerío”, la suma de los votos eclécticos les permitirá mayor participación en la distribución de las curules de representación proporcional, de suerte tal que si el número de estos votos es significativo también les reeditarán en mayor número de asignaciones de diputados por el principio de representación proporcional. Una razón más de importancia -de carácter económico- será “oxígeno puro” el que reciba el “chiquillerío” para poder sobrevivir una vez que lograron conservar el registro. Es precisamente dinero: las prerrogativas; entre más votos, más dinero; menos votos, menos dinero ¿Justicia democrática? Bueno, veámoslo con sentido positivo en bien de la democracia, acorde con el criterio de los Ministros ya inmersos en política.

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/2014/09/11/tras-la-verdad-la-scjn-apoyo-al-chiquillerio/>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **EN EL PAN EL 30 LOS QUE ASPIRAN, DEBEN DE RENUNCIAR: CASILLAS**

Por Verónica Ruiz

El diputado Apolinar Casillas Gutiérrez informó que los militantes de Acción Nacional, que tengan una responsabilidad en el partido y estén interesados en contender en el próximo proceso electoral, deberán retirarse del cargo antes del 30 de septiembre. Indicó que de acuerdo a la reforma de estatutos del blanquiazul, aprobada desde el año anterior, hay dos reformas para separarse del cargo: una vía licencia y la otra es la renuncia, “y esta separación tiene que ser antes del inicio del calendario legal del proceso electoral”. Quieren ser ediles de su respectivo municipio Germán Borja (Corregidora), Guillermo Vega (San Juan del Río), Alejandro Delgado Oscoy (Querétaro) y Jorge Lomelí (El Marqués); Enrique Correa, Beatriz Marmolejo, Alejandro Cano y Rivardo Anaya, quiere ser diputados federales de su distrito federal. (N SÍGUELO p.2)

#### **ESTOY ARROPADO POR MADERO: PANCHITO**

Por Fernando Farías

El senador Francisco Domínguez servién explicó que se siente cobijado por el dirigente del blanquiazul a nivel nacional, Gustavo Madero, y espera que pueda asistir al informe legislativo que rendirá en San Juan del Río. Me siento muy arropado por mi presidente nacional, Gustavo Madero, quien va a hacer de todo el esfuerzo por llegar al evento de mi segundo informe Legislativo, en San Juan del Río, apuntó el panista.. (C. p.1)

#### **OBRAS RESPALDARÁN A PAN EN 2015: ZAPATA**

Por Norma Ayala

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, aseguró que el candidato que sea elegido por el PAN para contender en el 2015 por la alcaldía del ayuntamiento, estará respaldado por las acciones en obras que ha realizado el actual gobierno panista en esta zona. Asimismo, dijo desconocer si el candidato por el PRI para el próximo proceso electoral para la presidencia municipal de Corregidora y en alianza con el Partido Verde Ecologista, sea Ricardo Astudillo, a quien dijo, respeta y estima. “Yo no opino de la vida de otros partidos, si ya tienen matrimonio el PRI y el Verde lo desconozco, si ya les pasó la maquinaria y su candidato es de otro partido, lo ignoro y esa parte la respeto; si el PRI no encontró candidatos entre ellos, está bien, que se alíen con el Verde, no hay ningún problema, yo respeto y estimo a Ricardo Astudillo, pero nada más”, aseveró. (EUQ, 6)

### **PRI**

#### **ALFABETIZARÁ PRI A SUS MILITANTES**

Por Martha Romero

El Comité municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) signará convenios de colaboración con el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y el Instituto Sanjuanense de Estudios Superiores (ISES) a fin de proporcionar estudios de educación básica y profesional a sus militantes. El presidente del Comité Directivo municipal del PRI, Héctor Ramírez López, dijo que se llevará a cabo un censo entre la militancia priísta para conocer el número de afiliados al partido que carecen de estudios básicos y que pudieran ser beneficiados con el convenio que se firme con el INEA para su alfabetización.

Para poder ofrecer los cursos de educación básica, el INEA requiere de una instalación, siendo las oficinas del Comité del PRI las que se dispondrán para esta capacitación y hasta las cuales acudirán los militantes priístas para recibir clases de forma gratuita, agregó Ramírez López. (EUQ, 2)

## **PRD**

### **48% VOTARON POR NUEVA IZQUIERDA: LÁZARO**

Por Verónica Ruiz

Como democrática y participativa, calificó el dirigente del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, la elección de consejeros nacionales, estatales y municipales que se llevó a cabo este fin de semana. Subrayó que más de dos millones de perredistas a nivel nacional participaron en una elección competitiva, pero respetuosa de las reglas, tiempos y resultados. (N SÍGUELO p.2)

## **NA**

### **PROGRAMA EL PANAL SU REUNIÓN NACIONAL**

Por Guillermo Contreras

El Partido Nueva Alianza (PANAL) llevará, en el municipio de San Juan del Río su convención nacional del 26 al 27 de septiembre aunque la sede no ha sido confirmada. El dirigente local del Panal, José Pérez Gómez, señaló que están preparando las actividades que se desarrollarán, ya que se espera la participación del dirigente nacional del organismo político Luis Castro Obregón. El dirigente político estimó que esperan la participación de 300 políticos, incluyendo representantes electos a los diferentes, tanto en ayuntamientos, diputaciones locales y federales. Algunas de las sedes que están siendo consideradas son el Hotel Misión Galindo, O'puente y Venecia. (AM, 10)

## **PVEM**

### **DESTACAN ESFUERZO EN LA ECONOMÍA**

Por Redacción

El diputado Ricardo Astudillo Suárez destacó el esfuerzo del Ejecutivo Federal por mantener estables las finanzas del país sin tener que aumentar los impuestos para el próximo año, acción que sin duda beneficiará a las familias mexicanas. Lo anterior lo dijo durante la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, en la Cámara de Diputados, Luis Videgaray Caso. Mencionó que sin duda alguna, las reformas estructurales han mejorado la visión económica para el futuro de México y muestran el compromiso que tiene el presidente Enrique Peña Nieto y nosotros como legisladores para transformar al país. (EUQ, 5)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CRUZADA VS SUICIDIOS**

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- El suicidio va en incremento sobre todo en los jóvenes, reconoció la secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López, quien anunció que se busca establecer módulos en todas las unidades de atención médica familiar del país para prevenir situaciones de violencia, desintegración familiar y adicciones, encuentro en el que el gobernador del Estado José Calzada Roviroso adelantó que se buscará que en la Ciudad de la Salud se destine un espacio para el nuevo Hospital General del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). (DQ principal)

## **N: VIABLE HG EN C. SALUD**

Por Ana Cristina Alvarado y Enrique Zamudio

Mercedes Juan López, Secretaria de Salud, manifestó ayer aquí, el interés del sector para que en el proyecto Ciudad Salud no sólo existan servicios privados, sino que en el futuro haya unidades hospitalarias. El gobernador José Calzada Roviroa, detalló que el proyecto Ciudad Salud está contemplado en un predio de casi 100 hectáreas y tiene un valor de mil millones de pesos. (N principal)

## **AM: VIGILAN A POLICÍAS CON BIOMETRÍA DEL CUERPO**

Por Lucero Guerrero

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SCC) cuenta con una unidad móvil de registro biométrico, cuyo equipamiento permite llevar un record de la voz, las huellas dactilares y el iris de los elementos que integran las corporaciones policiacas en el estado. El titular de la dependencia Adolfo Vega Montoto, aseguró que, “una vez que terminemos con nuestros registros de las corporaciones policiacas, podremos nosotros ubicar y detectar una persona a través de la vista, a través de la voz o huellas digitales”. La finalidad de contar con esta unidad es tener el control absoluto de los elementos de Seguridad Pública y cumplir así con una exigencia del Sistema de Plataforma México. (AM, principal)

## **C: FOMENTAN DONACIÓN DIGITALIZADA DE ÓRGANOS**

Por Yoheme Pomares

Firman Gobierno estatal, Secretaria de Salud y el Consejo de Notarios de Querétaro un convenio para la donación de órganos y tejidos, “Querétaro Pro Trasplantes”, evento en el que se presentó la base de datos digitalizada para el estado de Querétaro. (C. principal)

## **PA: HOSPITAL GENERAL EN CIUDAD SALUD**

Por Carolina Sánchez

Buscando un equilibrio entre la medicina pública y privada en beneficio de los queretanos, el Gobierno del Estado proyecta la instalación del nuevo Hospital General de Querétaro en el megaclúster Ciudad Salud, ubicado al oriente de la capital queretana. La estrategia se dejaría lista para ser ejecutada por el sucesor de José Calzada Roviroa, durante el sexenio 2015-2021, y tendría un costo de mil 400 millones de pesos. En el marco de una conferencia de prensa -en conjunto con la secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López- el mandatario estatal dijo que el Poder Ejecutivo analiza la factibilidad y la disponibilidad de recursos públicos procedentes de la Federación, para la construcción de este nosocomio que sustituiría al que actualmente opera en Avenida 5 de Febrero y que, aunque ha sido constantemente modernizado por la administración estatal, se encuentra rebasado en su demanda y hasta su ubicación ya es complicada. (PA, principal)

## **EUQ: SSA RESALTA BASE DE DATOS DE DONANTES**

Por Domingo Valdez

La base de datos digitalizada de posibles donantes de órganos instaurada en el estado es un modelo a seguir y podría replicarse a nivel nacional, afirmó la secretaria de Salud del gobierno federal, Mercedes Juan. Durante la firma de convenio de colaboración para la donación de órganos y tejidos Querétaro pro Trasplantes, la funcionaria federal señaló que Querétaro “es pionero en el trabajo que se está haciendo para tener un registro adecuado de manera mucho más formal y jurídica más importante en la materia”. “Estos cambios que se han hecho en la legislación local del estado de Querétaro son realmente innovadores y de vanguardia, me parece que son de gran utilidad y nosotros vamos a tratar de copiarlos para replicarlos en otros estados de la República, e incluso, le solicitaría al gobernador que nos permitan ver esquemas incluso para mejorarlo en nuestro Centro Nacional de Trasplantes. (EUQ, principal)

### PODER LEGISLATIVO

#### PREPARAN CAMBIO DE LÍDER DEL CONGRESO

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- El periodo por el que fueron electos los miembros de la Mesa Directiva que preside el diputado Braulio Guerra Urbiola, está por concluir el 26 de septiembre, y en su renovación debe haber compromiso para no abandonar el cargo a mitad del periodo, para evitar inestabilidad, consideró el coordinador de los diputados del PAN, Guillermo Vega Guerrero, al anticipar que hay interés de su partido por continuar formando parte de ese órgano. "La realidad es que el PAN va a mostrar nuevamente el interés de sumarse a la Mesa Directiva, viene el mes de diciembre con el presupuesto, hay el interés de volver a ocupar la Mesa Directiva, entendemos que esto es una correlación de fuerzas, tendrá que haber diálogo, y hay interés del partido, más que de algún diputado en específico, pero estamos abiertos a buscar otros interesados, vamos a dialogar, lo que nos de movilidad, lo que nos haga transitar, el PAN tiene interés". (DQ, 1)

#### PAN BUSCA PRESIDIR MESA DIRECTIVA DE 57 LEGISLATURA

Por Olivia Lara

La Mesa Directiva de la 57 Legislatura se renovará el próximo 26 de septiembre, la cual el PAN buscará presidirla, informó el coordinador de la bancada blanquiazul, Guillermo Vega Guerrero. "Se termina el 26 de septiembre el periodo de un año en el que estuvo al frente Braulio Guerra Urbiola como presidente de la Mesa y su servidor como presidente de la Junta de Concertación Política, el martes iniciamos pláticas para ver qué decisión se tomará, la realidad es que en el PAN tenemos el interés de sumarnos a la Mesa, viene un mes de visión con presupuestos". (EUQ, 3)

#### VEGA QUIERE PRESIDIR MESA DIRECTIVA

Por Verónica Ruiz

El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso del estado, Guillermo Vega Guerrero, reconoció su interés por presidir la próxima Mesa Directiva de la LVII Legislatura del estado. Refirió que este próximo 26 de septiembre concluye su periodo al frente de la Junta de Concertación Política, y de igual forma, termina el periodo –de un año- que el diputado Braulio Guerra Urbiola estuvo al frente de la Mesa Directiva. Puntualizó que el compromiso de quien llegue a ocupar la Mesa Directiva, como lo señala la ley, será de permanecer los seis meses al frente, porque de lo contrario, se generaría inestabilidad al interior del Congreso. (N SÍGUELO p.2)

#### ESTALLA GERMÁN BORJA

Por Aimée Pacheco

Mientras que en lo electoral no tiene inconveniente para confirmar su interés por ser una vez más candidato del PAN a la alcaldía de Corregidora, en el tema de matrimonios entre personas del mismo sexo, el diputado Germán Borja, decidió responder con evasivas y desdeñar las inquietudes de las activistas, quienes se han pronunciado en contra de que los temas relacionados se someten a consulta ciudadana. "Yo tengo que trabajar a nivel jurídico, aquí en esta casa legislativa, lo voy a manejar así. Yo de momento estoy trabajando en el Código de la Familia; expresó Borja García cuestionado sobre la intención de lanzar una consulta ciudadana con relación a los matrimonios entre personas del mismo sexo. (DQ, 4)

## **ESPERA DIPUTADO DEL PRD INDICACIONES PARA LEGISLAR SOBRE MATRIMONIOS IGUALITARIOS**

Por Fidel Favela/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 11 de septiembre de 2014.- Aunque a nivel nacional, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha sido impulsor de los matrimonios igualitarios, en Querétaro, el diputado aurinegro en el Congreso local, Gerardo Ríos Ríos, prefiere esperar a que otros presenten iniciativas de ley en este sentido, o que se lo indique el dirigente estatal de su partido. “Ya presentó una Nava, el de Derechos Humanos, de hecho. Nosotros en algún momento, en pláticas en la Junta de Concertación, no todos, sino algunos elementos, algunos de las comisiones de la familia y de otras comisiones, hemos hablado sobre el tema y han concluido la mayor parte de mis compañeros, no nada más en un asunto de los derechos de ellos, sino todo un conjunto de un código familiar que tutele esos, esa situación, pero otra situación de divorcios y todo eso, algo más grande que nada más estar respondiendo a ciertas demandas de ciertos sectores”.

<http://adninformativo.mx/espera-diputado-del-prd-indicaciones-para-legislar-sobre-matrimonios-igualitarios/>

## **DISCUTIRÁN DIPUTADOS MATRIMONIO IGUALITARIO PERO RECONOCEN QUE ES UN TEMA DIFÍCIL**

Por Rosalba D’Elia/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 10 de septiembre de 2014.- El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Braulio Guerra, adelantó que la próxima semana estarán discutiendo la iniciativa que presentó el presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos, Miguel Nava, para reformar el código civil y legalizar la unión entre personas del mismo sexo, misma que ya es permitida en otros estados. Sin embargo, la reforma aún no se discute porque los diputados no han definido qué comisión deberá analizar el tema. Guerra Urbiola reconoció que es un tema “difícil” pues existen posiciones encontradas entre la misma ciudadanía, y por ello serán aún más cuidadosos para lograr un consenso que satisfaga a las mayorías como es una de las premisas de las democracias.

<http://adninformativo.mx/discutiran-diputados-matrimonio-igualitario-pero-reconocen-que-es-un-tema-difícil/>

## **PODER EJECUTIVO**

### **EL PALMAR DE CADEREYTA TIENE NUEVO CENTRO DE SALUD; ATENDERÁ A 8 MIL**

Por Carolina Sánchez

CADEREYTA DE MONTES.- Con una inversión de 11 millones de pesos, el Gobierno Federal y el Poder Ejecutivo del estado de Querétaro inauguraron el Centro de Salud “El Palmar”, en Cadereyta de Montes, a fin de atender a casi 8 mil habitantes de la zona. El protocolo fue encabezado por la secretaria de Salud del Gobierno Federal, Mercedes Juan López; el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, y la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán. Ahí el mandatario estatal enfatizó que esta apertura significa el cumplimiento de compromisos y el impulso de la Federación hacia la entidad queretana, traducido en resultados y avances en materia de salud. (PA, 1)

### **CRITICA DIRECTOR DE CEA CORREGIDORA RESULTADOS DE SUS JEFES**

Corregidora, Qro., 10 de septiembre de 2014.- El controvertido Director de la Comisión Estatal del Agua (CEA) en el municipio de Corregidora, Héctor Gonzalez, aseguró a través de la cuenta de Twitter institucional de la CEA en ese municipio, que en los últimos 8 meses “se instalaron más tomas de agua que en los últimos 3 años” y remata con el hashtag #TrabajoSihay, poniendo en entredicho los resultados y el trabajo que la propia dependencia ha realizado antes de su gestión. Señalado por el presunto uso de recursos públicos y de utilizar su cargo para realizar proselitismo político con la intención de alcanzar la candidatura de su partido -el PRI-, a la alcaldía de Corregidora, el funcionario fue criticado en redes sociales, e incluso se pide al titular de la CEA en Querétaro, Habib Wejebe su intervención. Varios usuarios, en diferentes Tweets criticaron al funcionario y cuestionaron la labor de la CEA; JLa usuaria JOU @Lajoust escribe : ” @CEA Corregidora. Lo que quiere decir que @HabibWejebe no ha hecho nada y alguien lo haría mejor de vocal? @cea\_qro no me queda claro” @HRuelasG

<http://adnformativo.mx/critica-director-de-cea-corregidora-resultados-de-sus-jefes/>

## **PODER JUDICIAL**

### **DESIGNAN A MARISELA LÓPEZ COMO MAGISTRADA PROPIETARA DEL TSJ DEL ESTADO**

Por Staff/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 10 de septiembre de 2014.- Este miércoles, durante la sesión de pleno de la LVII Legislatura, fue designada Marisela López Sandoval como Magistrada Propietaria del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro. Dicho nombramiento cumple con lo establecido en el artículo 41 de la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado de Querétaro. Marisela López estará en el cargo desde este día hasta el 9 de septiembre de 2017.

<http://adnformativo.mx/designan-a-marisela-lopez-como-magistrada-propietara-del-tsj-del-estado/>

### **ELIGEN A MAGISTRADA PROPIETARIA DEL TSJ**

Por Olivia Lara

En sesión de pleno de la 57 Legislatura, fue electa por unanimidad como magistrada propietaria del Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro (TSJ), Marisela Sandoval López, quien se integrará en suplencia de Jesús Castellanos Malo. Cabe recordar que en este caso Sandoval López cubrió el interinato por el magistrado Jorge Herrera, y otro más con Castellanos Malo. Ahora son 12 magistrados propietarios que deben pertenecer al TSJ. Tras la revisión de currículums que hizo la Junta de Concertación Política ratificaron su nombramiento como magistrada propietaria que fungirá del 10 de septiembre del año en curso al 9 de septiembre de 2017, es decir, tres años y con posibilidades de reelección hasta nueve años más. (EUQ, 3)

### MUNICIPIOS DEL ESTADO

#### **ENTREGAN MÁS DE 4 MIL DESPENSAS EN SJR GRACIAS A ASÍ AVANZAMOS**

Miguel Angel Miguel/ADN Informativo

San Juan del Río, 10 de septiembre de 2014.- La tarde de este miércoles se realizó la trigésima cuarta Jornada Social del programa Así Avanzamos, en la colonia Francisco Villa, donde los ciudadanos aprovecharon los servicios que ofrece la presidencia municipal que encabeza, Fabián Pineda Morales. En esta jornada se repartieron cerca de 4 mil 500 despensas para personas con capacidades diferentes, así como adultos mayores, y se entregaron 6 aparatos auditivos a personas que solicitaron el apoyo para escuchar mejor. El programa Así Avanzamos aparte de acercarles a los ciudadanos los servicios que ofrece la presidencia, también ofrecen servicios de asesoría jurídica, corte de cabello, vacantes de empleos, descuentos tanto en multas vehiculares, pago de predial.

<http://adninformativo.mx/entregan-mas-de-4-mil-despensas-en-sjr-gracias-a-asi-avanzamos/>

#### **RECONOCE IP LABOR DE RLV Y CALZADA EN COMPETITIVIDAD**

Por Elena Laiza

El sector empresarial del estado reconoció la calificación que se le dio al Municipio de Querétaro, por pasar del cuarto al tercer lugar como una de las ciudades más competitivas del país. Y es que esto, destaca, se dio gracias al trabajo que ha ejecutado la administración que encabeza el alcalde Roberto Loyola Vera, en conjunto con las políticas públicas que ha ejercido el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, donde agradecen la sinergia que se ha generado con la Iniciativa Privada para lograr posicionar a la capital queretana por encima de ciudades como Monterrey, Guadalajara y Cancún, entre otras. Dicho lo anterior, líderes de cámaras empresariales, entre los que se encuentra el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Mauricio Kuri González; el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Alejandro Cabrera Sigler, y el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Eduardo de la Parra; coincidieron en que el reflejo del trabajo ejercido por el alcalde capitalino es lo que hoy posiciona a Querétaro como una de las tres entidades en competitividad, lo cual es un logro por trabajar de la mano el Gobierno, la sociedad e Iniciativa Privada, además de que aseguran que la transparencia en el ejercicio municipal ha sido un detonante de este lugar que otorgó el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) al Municipio de Querétaro. (PA, 1)

#### **DENUNCIAN A JOSÉ LUIS AGUILERA POR LESIONES**

Por Enrique Zamudio

Miembros de la asociación Movimiento Democrático Queretano "Francisco Villa" denunciaron al regidor de Movimiento Ciudadano José Luis Aguilera Rico, por ordenar supuestas agresiones físicas en contra de compañeros de esta agrupación, luego de que estos se manifestaran pacíficamente a las afueras de la oficina del regidor en Centro Cívico. En conferencia de prensa, el presidente de esta agrupación Sergio Razo Quintero, relató que esta manifestación "pacífica" surgió luego de que el regidor José Luis Aguilera afirmara que este líder de comerciantes ambulantes rentaba lugares e franeleros y vendedores de cruceros. (N SÍGUELO p.2)

## **ZAFARRANCHO EN EL CENTRO CÍVICO**

Por Jorge Vargas

Amigos hasta hace un parte de años, el dirigente del Movimiento Democrático Queretano Francisco Villa, Sergio Razo Quintero, y el ahora regidor por el MC, José Luis Aguilera Rico, andan en líos judiciales. Todo comenzó este martes después de una Sesión del Ayuntamiento de Querétaro, cuando varios integrantes del Movimiento y Aguilera forcejearon, manotearon, y entre que ellos pedían que él les devolviera un teléfono celular que le había arrebatado a otro, y entre que el regidor afirmaba que era delito que lo grabaran, vinieron los alegatos y algunos golpes que dieron lugar a la Averiguación Previa. (PA, 10)

## **ACUSA REGIDOR A SECRETARIO DE GOBIERNO DE AGRESIONES**

Por Norma Ayala

El regidor José Luis Aguilera Rico culpó al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, de haber enviado a representantes de la organización de comerciantes ambulantes Francisco Villa, para agredirlo en su oficina del Centro Cívico, aunque estos comerciantes a su vez lo señalan de haber golpeado a una mujer. A decir del regidor, fue en dos etapas cuando se presentaron las manifestaciones dentro de las instalaciones del Centro Cívico. En la primera ocasión fue al finalizar la sesión de cabildo y posteriormente durante la reunión con los integrantes del parlamento juvenil. (EUQ, 4)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SALIÓ ENRIQUE BORBOLLA DEL ÁREA DE PRESOS PELIGROSOS**

Por Yanelly Ortiz/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 11 de septiembre de 2014.- El presidente de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos, Miguel Nava, informó que a principios de septiembre se emitió una medida cautelar a las autoridades del CERESO de San José el Alto, a fin de que trasladarán a Enrique Borbolla del área de presos peligrosos, toda vez que no ha sido juzgado ni sentenciado. Recordó que a finales de agosto e inicios de septiembre, familiares de Enrique Borbolla acudieron a la dependencia a denunciar que este había sido trasladado a una celda de castigo en el área de sentenciados, y una área cercana a delincuentes de alta peligrosidad, aún cuando no ha sido dictada una sentencia. “La Defensoría de los Derechos Humanos emitió una medida cautelar a efecto de que sino está sentenciado y no esta procesado no puede permanecer en el área de sentenciados”, refirió.

<http://adninformativo.mx/salio-enrique-borbolla-del-area-de-presos-peligrosos/>

### **EXIGEN CANCELAR CONFERENCIA DE “CURA GAYS” EN QUERÉTARO**

Por Isaías Rosado V./ADN Informativo

Querétaro, Qro., 10 de septiembre de 2014.- Con una petición a través del portal change.org dirigida a las autoridades municipales y estatales de Querétaro, organizaciones y asociaciones civiles solicitan que se cancele la conferencia del supuesto doctor Richard Cohen, quien asegura tener un método para “dejar de ser homosexuales”. De acuerdo con un anuncio que circula en redes sociales, Richard Cohen presentará la ponencia sobre la homosexualidad “Aprende, Comprende y Ama: Herramientas para el acompañamiento a personas con Atracción hacia el Mismo Sexo (AMS)” el próximo 1 de octubre a las 19 horas en el Areópago Juan Pablo II, ubicado en Calle del Marqués 202 Col. Carretas.

<http://adninformativo.mx/exigen-cancelar-conferencia-de-cura-gays-en-queretaro/>

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- PELADO. Se llama "síndrome Zapata" y ya alcanzó al diputado Germán Borja, quien respondió con un rotundo no y reiterados "no sé" a una pregunta que ni siquiera permitió terminar de plantear. Es que, enojón como su amigo Zapata, el legislador panista no soporta que le pregunten sobre los matrimonios homosexuales y entonces aflora lo más rupestre de su personalidad. RELEGADO. ¿Y dónde quedó aquel "chico maravilla" Antonio Macías que tan buen futuro dibujaba cuando diputado y tan gris se ha vuelto ahora como alcalde en Tequis? Hace meses se le quemaban las habas por destapar la olla, pero de tan quemadito que salió ahora ¡ya se le quemaron los frijoles! (DQ, 1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

**PRE ADELANTADOS.** Conforme se acercan los tiempos electorales veremos los distintos comportamientos de los actores políticos en nuestra entidad. Podríamos hacer una definición muy rudimentaria del tipo de político con el que nos vamos a topar a lo largo del proceso pre electoral y pos electoral. Los acontecimientos observados en el Centro Cívico de Querétaro en los recientes días dan una idea de cierto nivel que se vivirá el año entrante. El martes después de la sesión de Cabildo, comerciantes de la Organización Francisco Villa tuvieron un altercado a empujones y guantadas con "personal de seguridad" del regidor José Luis Aguilera Rico. El regidor había acusado en días anteriores al líder de los comerciantes de la organización Francisco Villa, Sergio Razo (por cierto antes en las filas de los Aguilera) de vender espacios en la vía pública para que los comerciantes pudieran realizar su actividad. Los comerciantes muy indignados por las declaraciones contra su líder se manifestaron contra el regidor. Los manifestantes pudieron llegar a las importantes oficinas de los regidores y uno de ellos grabó con su teléfono móvil al regidor Aguilera, quien a decir de los manifestantes robó el teléfono y es que también el regidor dice que trató de impedir que lo grabaran, según él: "No tienen derecho a grabarme, es un derecho que tenemos todos los mexicanos". El señalamiento que hace el miembro del ayuntamiento, es muy delicado y es que asegura que un particular vende espacios a comerciantes ambulantes entre 300 a 500 pesos diarios para ejercer la actividad en la vía pública, eso es corrupción y tendría que documentarse y castigarse. El que acusa está obligado a probar sus dichos y ahora ya hasta denuncias existen contra el regidor por presuntas agresiones de su personal de seguridad contra los comerciantes. Interesante saber que los regidores cuentan con personal de seguridad. Escándalos, abanderamiento de causas, gritos, protagonismo sin propuesta son algunos de los vicios que en política son muy comunes y mucho veremos en los siguientes meses; habrá que saber distinguir lo que aporte a la vida económica, política y social; saber distinguir el camino fácil de la popularidad. Retos y causas a las que hay que darles continuidad hay muchas en Querétaro, hay que ir saber elegir. DE REBOTE. Y ya estarán bajo buen reguardo los "Siete doscientos o siete quinientos" documentos que Miguel Martínez Peñaloza tuvo que traer de Veracruz; muy parecidos a los 7 millones 500 mil pesos que Antonio Zapata, presidente municipal de Corregidora, pagó de asesorías con domicilio en un restaurante. (DQ p.1)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

**En la pista.** Entramos de lleno en las eliminatorias preelectorales de cara a las internas que definirán candidatas y candidatos al Gobierno Estatal, diputaciones locales y federales, alcaldías y regidurías. Son 50 cargos de relevancia y otros tantos de mediano nivel por los que lucharán políticos y, con la reforma electoral, también ciudadanos que tengan el respaldo de la sociedad reflejado en un porcentaje del padrón

electoral. En el camino ha habido de todo y la mayoría de la gente ha podido observar –para bien o para mal- el perfil de quienes nos quieren gobernar. Con un elemento adicional: los alcaldes y legisladores que logren el triunfo el domingo 7 de junio de 2015, podrán aspirar para reelegirse en por lo menos el periodo siguiente si no es que otros más. Esto, si concluido el lapso para el que fueron elegidos, logran convencer al ciudadano de que hicieron un buen papel y requieren o se merecen, otro mandato. Pero para eso faltan tres años, hoy estamos a poco menos de nueve meses de las elecciones y no todo está tan claro como algunos quisieran o hacen creer en algunos partidos como el PAN. Pero hablemos hoy del PRI: En el Partido Revolucionario Institucional pareciera haber un candidato puntero para la gubernatura y al menos dos que esperan su oportunidad. Me refiero a Roberto Loyola Vera y a Braulio Guerra Urbiola y Tonatiuh Salinas. En ese orden. Sostengo que el presidente municipal lleva la delantera por varios elementos: ha hecho un papel relevante en la oficina de Centro Cívico -que no tendría mayor relevancia si solamente estuviera enfocado a superar los magros resultados de su antecesor Francisco Domínguez-: No ha contratado nueva deuda. Obtuvo el tercer lugar en competitividad a nivel nacional. El Consejo Coordinador Empresarial lo reconoció como una de las cinco capitales de México con mejor Gobierno. Y el IFA le otorgó el premio nacional en transparencia; amén de la labor social que se ha hecho en zonas como Santa Rosa Jáuregui y el apoyo del DIF con su esposa Lucy Huber a madres solteras, adultos mayores y niños de escasos recursos. En el caso de Braulio, su trabajo al frente de la Legislatura ha dado resultados y consensos en diferentes rubros, incluyendo el 70 % de avance en la agenda legislativa, al aprobarse 824 de las mil 127 iniciativas. Obviamente destaca la aprobación y adecuación del Nuevo Sistema de Justicia Penal y la armonización de distintas leyes como la de protección a víctimas, la de extinción de dominio, la de la Defensoría Pública y Asistencia Jurídica. En el caso de Tonatiuh Salinas, el trabajo que le ha tocado hacer al interior del Revolucionario Institucional no ha sido fácil: hay agravios, promesas incumplidas desde 2009, dirigentes dolidos y malos gobiernos municipales no solo de éste sino del anterior trienio. Baste recordar el papelón de Carmelo Mendieta o Rubén Galicia, cuyos escándalos llevaron a que el PRI perdiera a manos del PAN los gobiernos en Corregidora y El Marqués. Así avanzan los tres perfiles más visibles del PRI rumbo al 7 de junio. En el Comité Ejecutivo Nacional observan con lupa -y encuestas en mano- los movimientos internos y en su momento seguramente presentarán al Presidente Enrique Peña Nieto su propuesta que antes deberá ser planchada con el gobernador José Calzada Rovirosa quien, por cierto, es el mejor calificado a nivel nacional. Y eso pesa. **-OÍDO EN EL 1810-** Enroque. Algunos analistas de encuestadoras nacionales señalan que están en riesgo dos corredores. Para el PRI el de San Juan del Río-Tequisquiapan. Para el PAN el de Corregidora-El Marqués. ¿Será? **-¡PREEEPAREN!-** Antecedentes. En San Juan del Río, durante el proceso 2009, Gustavo Nieto ganó la elección por 40 mil votos. En 2012, Fabián Pineda arañó el triunfo con poco más de 800 votos. ¿Y los 39 mil acá? **-¡AAAPUNTEN!-** Con todo. Conforme se acercan las internas, anayistas y panchistas tendrán que ir decantándose. Donde se notará nítidamente será en los actuales presidentes de la zona metropolitana. ¿Para dónde jalarán María García, Antonio Zapata y Enrique Vega? Hagan sus apuestas. -- **FUEGO-** Señales. Podría estar en Querétaro próximamente el Presidente Enrique Peña Nieto. José Calzada busca tener un acuerdo con el mandatario. Tema: Lo que viene. (PA, 2)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PRI, LISTO PARA LA CONTIENDA. Tiene el queretano FRANCISCO ALCOCER CHICOVEL, secretario regional del Partido Revolucionario Institucional, una jurisdicción complicada, en la que destacan San Luis Potosí, Zacatecas, Aguascalientes y Querétaro, en donde su partido gobierna y técnicamente debe conservar el poder. En esas está, listo para la competencia y -dice- con cartas suficientes para la contienda. Agua septembrina para la cocina. (PA, 1)

## BAJO RESERVA

**QUIEN MANDÓ** un nuevo mensaje a través de las redes sociales fue el diputado federal panista **Marcos Aguilar Vega**, quien en un video de 23 segundos, colocado en Youtube, hace énfasis de la postura adoptada por el Colegio de Ingenieros sobre la no viabilidad de la construcción de la estación del tren. Hay que recordar que el legislador ha sido uno de los personajes de la política queretana que más ha cuestionado el proyecto presidencial. Ahora, Aguilar Vega advierte que va ir con todo ya que argumenta que va a iniciar acciones legislativas para que la estación del tren no se edifique en la zona de la colonia Calesa. Con la proximidad de las campañas y la efervescencia política, el escenario se antoja para que se arme la gran polémica sobre el ya tan traído tema del tren de alta velocidad. Estaremos atentos a los pronunciamientos de las diferentes voces. **DE MANTELES LARGOS** va a estar en días próximos el personal de la terminal de autobuses de Querétaro, ya que, informan, el equipo del gerente **Mauro Ochoa Ávila** estará cumpliendo 20 años de que se edificó la que en su momento se llegó a calificar como la más moderna central camionera de México, en la época del entonces gobernador y hoy senador de la República, **Enrique Burgos García**. Nos dicen que para celebrar se develará una placa conmemorativa en donde se espera la presencia de los líderes de las empresas más grandes de autotransportes de pasajeros en el país. **EN SAN JUAN DEL RÍO** los priístas armaron una reunión urgente donde el invitado especial fue **Roberto Loyola Vera**, presidente municipal de Querétaro; al cuarto para las ocho de la noche los militantes requeridos aún no sabían el motivo del encuentro convocado a última hora. Nos comentan que se trató de un acercamiento a puerta cerrada para medir músculo al interior de este instituto político. Con senda premura, esto huele a algo prometedor. SE PREVE QUE la próxima semana se turnará a Comisiones de la legislatura local la iniciativa de reforma al Código Civil para permitir las uniones entre parejas del mismo sexo que presentó el presidente de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos, Miguel Nava. Tras señalar que hasta ahora la Suprema Corte no ha declarado una acción de inconstitucionalidad por no contemplar estos matrimonios en la ley, el presidente de la mesa directiva de la LVII Legislatura local, el diputado priísta Braulio Guerra Urbiola, señaló que el tema deberá revisarse con puntualidad, porque la iniciativa del ombudsman estatal no maneja el concepto de matrimonio sino de unión. Resaltó que las sociedades democráticas son incluyentes por lo que los diputados tendrán que ser conciliadores para legislar sobre este tema sin dejar de escuchar todas las voces. (EUQ, 2)

## \*\*ASTERISCOS\*\*

**CARTELAZO.** La versión 12 de México **Cumbre de Negocios** que se realizará del 26 al 28 de Octubre del 2014 en el **Centro de Congresos de la ciudad de Querétaro**, tiene confirmados a participantes de alto nivel. Confirmado está el ex Primer Ministro del Reino Unido Tony Blair; el Gobernador del Banco de México, Agustín Carstens; el presidente del Consejo de Kimberly Clark de México, Claudio X. González; y la directora Ejecutiva de Omnilife, Angélica Fuentes. Y hay otros igual de relevantes. **Ejemplo** Nos cuentan que un elemento de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvo a un directivo de los medios de comunicación. La razón es que éste venía hablando por celular; el uniformado le explicó, de manera clara, la falta al reglamento y procedió a levantar la correspondiente infracción. Todo lo hizo con cortesía y respeto digno de un policía ejemplar. Esto habla bien del uniformado y de la corporación que representa y, por supuesto, de quien los dirige... **Capitán Adolfo Vega Montoto. Amigo** En el hotel 'La Venta' (propiedad de **José Luis Gómez Martínez**) de San Juan, se reunieron, ayer por la tarde, varios militantes del PRI, encabezados por el delegado de la Sedatu, Hugo Cabrera Ruiz, quien quiere ser candidato a diputado federal por el primer distrito. Ahí estuvo **Jesús Rodríguez Hernández, Gustavo Nieto Chávez (delegado de la Sagarpa), Tania Ruiz y Leopoldo Peralta**. Dijeron que era una reunión de amigos. No asistió Tonaituh Salinas Muñoz ni Fabián Pineda Morales. **Abordaje** También en un hotel pero en **Querétaro**, se reúnen este día un grupo de mujeres cuya característica es ser militantes del Partido Acción Nacional. El encuentro tiene un objetivo muy

JUEVES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2014

claro: vislumbrar qué mujeres podrían ser candidatas en el proceso comicial que inicia el mes venidero. Este **'Primer Encuentro Estatal de Líderes: Más Mujeres, Mejor Política'** es impulsado por la Senadora de la República, Marcela Torres Peimbert, la exdiputada Adriana Cruz y la exalcaldesa, Carmelita Zúñiga. **Pacíficos** La buena noticia para el **Partido de la Revolución Democrática** es que la votación para elegir a sus dirigentes, no generó enfrentamientos, insultos ni mucho menos golpes, como antaño. Los solaztequistas queretanos no pasaron al enfrentamiento a pesar de ser más de media docena de corrientes políticas las que entraron a la disputa por el poder. Razón tiene su dirigente, Carlos Lázaro Sánchez, en celebrar esta situación. Claro, también celebra porque su corriente ganó la contienda. **Libramiento** El gobernador del estado, **José Eduardo Calzada Roviroso**, junto con el presidente municipal de la capital, **Roberto Loyola Vera**, encabeza la ceremonia de inauguración de la ampliación de la avenida Prolongación Constituyentes Oriente, que conduce –recordemos- a la cabecera municipal de El Marqués. La sección vial pasó de tener siete metros de ancho y dos carriles de circulación – uno por cada sentido – a una sección de hasta 27 metros con tres carriles por sentido. **Historia No fue a América sino a Pumas** a quienes **ofrecieron a 'Ronaldinho', pero el presupuesto de la institución no alcanzó** no sólo para contratarlo, sino para poder pagar su salario. Jorge Borja Navarrete, presidente del Patronato, reveló en ESPN que el representante de la UNAM no tiene fondos para fichar a jugadores del calibre del brasileño. “Cuando me llamaron para contratar a 'Ronaldinho' me quedé pensando: ‘voy a tener un Rolls Royce y no voy a tener para mantenerlo’. (AM, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS**

# Anticipan incremento de votantes para 2015

Un millón 440 mil personas estarán en posibilidades de sufragar: IEEQ

Martha Romero

**E**l Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) prevé para 2015 un incremento de 12.42% de la lista nominal, debido al crecimiento de la población en la zona metropolitana, generada a su vez por la llegada de nuevas familias.

Alfredo Flores Ríos, consejero del IEEQ, explicó que para 2012 la lista nominal en la entidad estaba conformada por un millón 280 mil 215 personas; "esto nos indica que para las siguientes elecciones contaremos aproximadamente con un padrón electoral de un millón 440 mil personas que estarán en posibilidad de sufragar", dijo.

El mayor crecimiento poblacional se registra en Corregidora y El Marqués, donde se prevé el incremento de la lista nominal, y en tercer sitio en Querétaro a donde también llegan familias pero en menor proporción, señaló Alfredo Flores.

"Nosotros hacemos un comparativo de la tendencia natural de crecimiento de la lista nominal y por supuesto que prevemos un incremento para 2015 debido a la llegada de familias que se está dando principalmente en Corregidora y El Marqués, en menor grado le sigue Querétaro y serían estos los municipios que registrarán mayor incremento de pobladores en edad de votar", adelantó el consejero del IEEQ.

El crecimiento poblacional por la llegada de nuevas familias y su repercusión en el incremento del padrón electoral se ha comenzado a registrar desde 1997, afirmó.

Flores destacó que quienes llegan

a radiar al estado llevan a cabo los trámites necesarios para poder obtener su residencia y con ello su credencial de elector, pero además su presencia en el estado también se ve reflejada en las urnas en cada proceso electoral ya que se evidencia el crecimiento de pobladores con derecho a sufragar, independiente del incremento previsto con el cumplimiento mayoría de edad en el caso de la población juvenil.

"La lista nominal incrementará sobre todo en los municipios mayormente receptores que son Corregidora y El Marqués, donde se supera el incremento de habitantes muy por encima de Querétaro y de San Juan del Río", reiteró.



La lista nominal incrementará sobre todo en municipios mayormente receptores: Corregidora y El Marqués"

Alfredo Flores Ríos, consejero electoral

El consejero agregó que por otra parte se ha visto una disminución de la lista nominal en los municipios de Arroyo Seco, San Joaquín, Landa de Matamoros y Jalpan de Serra, debido a la salida de personas hacia Estados Unidos en busca de mejores oportunidades.

Sin embargo, dijo que el número de queretanos que dejan la entidad, sobre todo en municipios de la zona serrana, es mucho menor al número de personas que llegan al estado para radicar de forma definitiva.

"Aunque sí hay migración sigue siendo menor en comparación a la llegada de nuevas familias al estado por eso es que de forma generalizada se presenta un incremento en la lista nominal y lo seguiremos esperando para 2015", agregó.

Destacó que además del incremento poblacional hay el interés de quienes recién llegan de formalizar su residencia y de participar en los procesos electorales con su voto.

El incremento poblacional alcanza el 18%, mientras que en la capital sólo el 15: IEEQ

# Crece padrón electoral en El Marqués y Corregidora

GABY HERNÁNDEZ

**E**l Marqués y Corregidora han tenido un incremento superior al de la capital queretana en el padrón electoral por la llegada de familias provenientes de otras entidades, afirmó el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Alfredo Flores Ríos.

Manifestó que Querétaro ha presentado un crecimiento de hasta 15 por ciento en la lista nominal, sin embargo El Marqués y Corregidora han presentado un aumento de 18 y 20 por ciento en comparación con el padrón utilizado en los comicios pasados.

“Hacemos un comparativo de una tendencia natural de la lista nominal y conforme se ha venido comportando desde el 97 a la fecha, estaríamos hablando de un porcentaje de 12.6 por ciento de aumento a la lista nominal, pero este fenómeno se da sobre todo en algunos municipios que son mayormente receptores, como El Marqués y Corregidora”.

Destacó que estos municipios

► En la zona serrana el crecimiento es menor debido a la migración a Estados Unidos, aseguó Alfredo Flores Ríos



están por encima de los dos con mayor densidad poblacional en el estado, es decir, Querétaro y San Juan del Río.

Para las elecciones en Querétaro, en 2009 se tenían registrados un millón 289 mil 215 ciudadanos, aunque por la dinámica presentada en la entidad desde 1997, se estima que para 2015

este padrón crezca hasta un 12.4 por ciento, por lo que un millón 440 mil queretanos tendrán derecho al voto.

“En el pasado proceso la lista nominal contaba con un millón 280 mil 215 personas pero con esta proyección estaríamos hablando de un 12.46. Aproximadamente un millón 440 mil per-

sonas estarían en la posibilidad de emitir su voto en las elecciones de 2015”, indicó.

Por el contrario, los municipios que registran un engrosamiento más lento por la migración de un sector de la población a otros estados o países son Arroyo Seco, San Joaquín, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros.

# Jóvenes votan menos

**Maricruz Rubio**

Alfredo Flores Ríos, Consejero Electoral del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), indicó que los jóvenes de entre 19 y 29 son el sector de la población que menos participa en los procesos electorales, y que esto se debe principalmente a tres situaciones: matrimonio, estudios y trabajo.

Recordó que aunque durante la pasada contienda, 66 por ciento del electorado a nivel nacional salió a votar, aún no se ha logrado subir la participación de la ciudadanía porque existe una desactualización de la lista nominal.

“Normalmente los jóvenes van, se registran hacen su trámite para obtener su credencial, pero después de esto pasan generalmente tres cosas, salen de la casa de sus padres porque se casan y no actualizan su credencial de elector, en otro de los casos emigran a estudiar pero tampoco actualizan sus datos y en el tercer caso obtienen trabajo en otro estado en otra región y no cambian su credencial, en estos casos es poco probable que regresen a la dirección registrada en su credencial para emitir su voto; la participación ciudadana no se ha podido subir porque la gente no tiene conciencia cívica de ir y actualizar su credencial de elector”, señaló.

Por el contrario, Flores Ríos, especificó que las personas que más votan son las de un rango de edad entre los 40 y 65 años, debido a que ya están consolidados y arraigados en un lugar de residencia.

- Bajo Reserva -

**SE PREVÉ** que para 2015 haya un incremento de 12.42% de la lista electores debido al crecimiento poblacional en el estado, esto de acuerdo con el consejero del Instituto Electoral de Querétaro, **Alfredo Flores Ríos**, quien aseguró que las personas que llegan a radicar al estado realizan a cabo los trámites necesarios para acreditarse como ciudadanos queretanos. Al contrario en las demarcaciones serranas, donde la lista nominal disminuye porque los habitantes se van a buscar el sueño americano a Estados Unidos. Queda pedir y esperar que los nuevos habitantes de esta ciudad ejerzan responsablemente el voto.

■ TENDRÁN 330% MÁS RECURSOS: IEEQ

## Avala MAHL aumento en bolsa para partidos

**CANDHY ESCALANTE**

Marco Antonio León Hernández, diputado representante del Partido Movimiento Ciudadano, aseguró que los diputados locales están conscientes de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) requiere de un mayor presupuesto para el próximo año, por lo que, señaló, la democracia no es cara.

El diputado, quien preside la Comisión de Puntos Constitucionales en la LVII Legislatura, informó que podría percibirse por parte de la ciudadanía una cantidad exagerada de presupuesto, al desatacar que éste no es el tema principal, sino que una gran cantidad de políticos el mismo se vuelve caro.

“Ya hemos dicho que el gran problema de la democracia mexicana es que es cara, pero no es cara la democracia por los organismos electorales, es cara por la cantidad estratosférica de los políticos, eso es lo que la encarece y eso es lo que deberíamos hacer, una consulta para ver si el pueblo de México quiere que se le sigan dando a los políticos esas cantidades o no”, dijo.

Aclaró que será la Legislatura local la encargada de aprobar

o no el presupuesto de éste y otros organismos, lo anterior con base a la propuesta de ley de ingresos que presentará en su momento el Poder Ejecutivo.

León Hernández dijo también que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro requiere de un mayor presupuesto, al realizarse el próximo año los procesos electorales.

“Sí, por supuesto a la Legislatura le corresponde y me parece que hay conciencia de los 25 diputados de que el Instituto requiere apoyo para el próximo año, que es el año de las elecciones, una vez que se defina el presupuesto federal nosotros entraremos a la discusión en base a la iniciativa que presente el gobernador, me parece que si es necesario, tiene razón la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro”.

La titular del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, informó hace algunos días que el incremento sería significativo al alcanzar cerca de un 330 por ciento más que lo recibido este año, que no es electoral.

El diputado concluyó al señalar que al existir nuevos partidos políticos, los de reciente creación, la Legislatura será consciente ante las aprobaciones.

## No preocupa a PRD actos de precampaña de partidos

Norma Ayala

Según el dirigente estatal del PRD, Carlos Sánchez, a su partido no le preocupan los actos anticipados de campaña que pudieran realizar otras fuerzas políticas, ya que, dijo, la ciudadanía se ha dado cuenta del mal trabajo que éstas han hecho, lo que contrastará con lo que propondrá el sol azteca en el 2015.

Recordó que el proceso electoral federal comenzó el 1 de septiembre, mientras que la declaratoria de parte del INE en el caso del Querétaro se dará el 1 de octubre, a partir de esta fecha, dijo, quienes deseen competir deberán retirarse de su cargo 60 días antes del término del periodo de registro.

Al preguntar al dirigente perredista si los actores que actualmente pudieran estar haciendo pre-



FERNANDO CAZARES / EL UNIVERSAL

**PERSPECTIVA.** Carlos Sánchez, dirigente del PRD en Querétaro

campañas con miras al 2015 llevan ventaja sobre los candidatos que lanzará el PRD, dijo que no preocupa al partido esta situación.

“Han hecho tan mal trabajo que la misma ciudadanía los recompensará, con no dándoles el voto, hay muchos funcionarios, legisladores a quienes se les ha corregido la plana el Poder Ejecutivo y que dan muestra de que no tiene capacidad para hacer bien las cosas”.

Asimismo, destacó que el sentir ciudadano en Querétaro, es de inconformidad con los diferentes niveles de gobierno y es ahí donde el PRD incidirá con propuestas ciudadanas que beneficien al pueblo.

En otro tema, Carlos Sánchez dijo que el PRD solicitará al IEEQ una justificación por otorgar el registro al Partido Encuentro Social (PES), ya que no son tiempos electorales.

■ IZQUIERDA

# Se vanagloria Pancho, acusa el líder del PRD

No veo ningún Informe, dice sobre el reciente acto del senador

**JORGE VARGAS SÁNCHEZ**

Para el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, Carlos Sánchez Tapia, el senador panista Francisco Domínguez Servién no anda informando sino "vanagloriándose" de su persona.

En la rueda de prensa que ofrece los miércoles, uno de los temas tratados por el perredista fue el Informe de actividades del senador del sábado pasado. "No veo ningún Informe; lo único que vi es que la gente lanzó serpentinas que le cayeron

a él encima", dijo.

Acerca de si con el acto de este viernes el legislador federal panista ha comenzado una campaña rumbo a la gubernatura, el perredista afirmó: "Si está en campaña, qué mala campaña".

Lo que Domínguez Servién debería hacer, dijo Sánchez Tapia, es decirle a la gente en qué le beneficia que el propio senador haya firmado a favor de la reforma energética, en lugar de andar diciendo que gestionó varias cosas. "Que se dedique a legislar en lugar de andar de gestor".

Sánchez Tapia dijo también que

el legislador panista debe clarificar su participación directa o indirecta en el asunto de Oceanografía, de modo que se sepa si lo alcanzó o no la corrupción de este asunto.

Dijo que espera haga lo mismo el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega el día 28 del presente, cuando rinda su Segundo Informe de Actividades, y diga cuánto Querétaro se ha beneficiado realmente.

Y acerca de los tiempos electorales que están a punto de iniciar, el presidente del PRD en el estado afirmó que entre su partido y el PRI o PAN "no hay empatía ni simpatía", pues van a ir "contra ellos en el 2015".

También estuvo en desacuerdo con una afirmación reciente del presidente del naciente Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro Díaz, quien dijo que ese instituto político va a sustituir al PRD en el lugar que tiene como la tercera fuerza política en el estado.

Y en cuanto a lo anterior, dijo que varios de los actuales consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro tuvieron el visto bueno del PRD, cuando el Consejo General del INE le pidió una opinión sobre el particular.

Lo dijo cuando fue preguntado sobre una postura contraria por parte del Partido Acción Nacional. Carlos Sánchez Tapia señaló que algunos de los consejeros tienen experiencia en el ramo electoral y otros además de tenerla, son catedráticos.



FOTO: ARON COVALIU



**Yolanda Elías y Carlos Eguiarte siguen en la lista para consejeros**

**POR GILDARDO LEDESMA AMAYA NOTICIAS**

Continúa la expectativa respecto a quienes van a integrar el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el proceso está casi por concluir a finales de este mes, siendo que ya sólo quedan 17 aspirantes quienes ya han pasado la etapa de valoración curricular.

Nuevamente en su página web el INE publicó los resultados de la etapa de Valoración Curricular, de los cuáles quedan 7 mujeres y 10 hombres.

Destaca que al menos 3 funcionarios del IEEQ y dos consejeros continúan en el proceso a la vez que 12 aspirantes más que han mostrado hasta ahora ser perfiles idóneos para el puesto de Consejero Electoral.

De las aspirantes mujeres se encuentran: Anguiano Aranda Díaz Ana Rosa, Bárcenas Vázquez Patricia, Benites Doncel Gabriela, Elías Calles Cantú Yolanda, Escoto Cabrera Jazmín, Meza Lavadores Violeta Larissa, Morales Martínez Gema Nayeli.

En el caso de los hombres están: Arellano Silva Carlos Eduardo, Eguiarte Mereles Carlos Rubén, Espíndola Morales Luis, Martínez Clemente Evaristo, Plascencia Zarazúa José Eugenio, Rivera Rodríguez José Enrique, Robles Luarca Marco Antonio, Romero Altamirano Gerardo, Uribe Cabrera Jesús y Vado Grajales Luis Octavio.

Cabe señalar que de este listado de las y los aspirantes que una vez realizada la etapa de valoración curricular, ya fue presentada a los partidos políticos, atendiendo a lo previsto en el Capítulo V, apartado Vigésimo Quinto,

de los "Lineamientos para la designación de Consejeros Presidentes y Consejeros Electorales de los Organismos Públicos Locales".

Una vez aprobadas por la Comisión estas listas en un plazo máximo de dos días hábiles se entregarán a los representantes de partidos políticos y a Consejeros del Poder Legislativo ante el Consejo General del INE para sus observaciones y comentarios. Además en un plazo de cinco días hábiles contados a partir del día en que se les haga entrega de las listas, representantes de partidos políticos y Consejeros del Poder Legislativo podrán presentar por escrito ante la Comisión, observaciones y comentarios que consideren convenientes

Por último será la Presidencia de la Comisión quien distribuirá a los integrantes de la Comisión y demás Consejeros Electorales, las observaciones emitidas por los representantes de los partidos políticos y de los Consejeros del Poder Legislativo, para su valoración respectiva, según lo estipulado por los lineamientos generales de la convocatoria, hay que recordar que para un plazo no mayor al 30 de este mes ya se deben tener designados a los integrantes del Consejo General del IEEQ.

## Celebra PRI-SJR resolución del IEEQ

GABY HERNÁNDEZ

Aplaude el dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, Héctor Ramírez López, decisión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por la demanda que fuera presentada por Acción Nacional en donde se acusó al alcalde, Fabián Pineda Morales de haber permitido actos de afiliación en un evento público.

Acusó al PAN de haber presentado una demanda con argumentos infundados, y aseveró que no se realizó la afiliación en el evento de entrega de despensas llevado a cabo meses atrás en las instalaciones del Parque de la colonia Pedregoso.

Sin embargo refirió que en aquella ocasión, se le comentó que se habían instalado mesas de afiliación en las zonas aledañas a este espacio recreativo, aunque dijo que no logró comprobar esta información.

"El PAN no comprobó nada, eran infundados sus argumentos. El presi-

dente Fabián Pineda Morales en esa ocasión tuvo un evento en el Pedregoso, pero jamás ese evento fue con la intención de afiliar militantes al partido, no es nuestra costumbre".

Aseguró que los trabajos de afiliación para el PRI han requerido de un arduo trabajo de campo, que implica la visita casa por casa, y rechazó que en alguna ocasión se haya pretendido influir en la voluntad de los ciudadanos para lograr su registro en el partido que encabeza.

Destacó que entre los mecanismos establecidos para estas actividades se encuentra también la visita de líderes y comités de seccionales para San Juan del Río.

"Ninguno ha sido a cambio de una despensa, fue a cambio de invitarlos y convencerlos. Mis afiliaciones las estoy haciendo tocando puertas, visitando a nuestros seccionales. Estamos tocando puertas en calles, comunidades y colonias", comentó.

## Asegura el PRI que es infundada acusación

**Maricruz Rubio**

Héctor Ramírez López, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, dijo que las acusaciones hechas por parte del PAN en contra del presidente municipal, Fabián Pineda Morales, donde se le responsabiliza de realizar actos indebidos de afiliación de ciudadanos al PRI, es totalmente infundada.

Especificó que la afiliación de la militancia al PRI nunca se ha hecho de la manera señalada por el Partido Acción Nacional y, por el contrario, aseguró que la adherencia de militantes siempre ha sido a cambio de trabajo y convencimiento. También señaló que el tricolor lleva, en San Juan del Río, 8 mil 500 personas afiliadas esto logrado únicamente en los meses que lleva al frente de dicho partido



“Eran infundados sus argumentos. El presidente Fabián, en esa ocasión señalada efectivamente, tuvo un evento en el Pedregoso, pero jamás se hizo con el ánimo o intención de afiliar militantes al partido. No es nuestra costumbre. Llevo alrededor de 8 mil 500 afiliados y ninguno ha sido a cambio de una despensa. Ha sido a cambio de ir a tocar puertas, de caminar de invitarlos y de convencerlos; pero indudablemente el IEQ resolvió correctamente. Nosotros somos muy respetuosos de las instituciones electorales, pero además la demanda era infundada”, señaló Ramírez López.

El presidente del PRI en San Juan del Río señaló que los procesos de afiliaciones se está desarrollando con apoyo de los comités de seccionales a efecto de visitar en cada punto del municipio a los priistas e invitar a nuevos ciudadanos. Además, destacó que, de manera habitual, la gente acude a las oficinas del tricolor buscando su afiliación.